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Inician proceso sancionatorio por extracción de áridos en Coronel 
La Superintendencia de Medio Ambiente detectó que existe una sobreexplotación en el 
Fundo Palco Chuponal en relación a los permisos que tiene el titular del proyecto. 

  

La empresa involucrada arriesga multa de hasta $21 mil millones. 

El límite a la 
reelección, los 
resultados electorales 
en las municipales y 
el armado partidista 
son elementos sobre 
la mesa para los jefes 
comunales que tienen 
otras aspiraciones. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas adiarielsural 

próximo sábado 16 de no 
E ¡embrevenceel plazo legal 

para que todas las autorida- 
des que lideran cargos uniperso 
nales y de representación regio- 
nal, y que aspiran acompetiren la 
próxima elección parlamentaria 
de 2025 dejen sus cargos. 

Un plazo que ha motivado 
principalmente alos jefes comu: 
nales en ejercicio y representan 
tes de La Moneda en el Biobío —a 
excepción de los secretarios mi 
nisteriales- con intereses electo: 
Talesa acelerar las conversaciones 
con sus equipos, espacios y parti- 
dos políticos para decidir definiti- 
vamentesi dejar o no suscargos. 

Enelcaso del mundo municipal, 
y según unsondeo realizadopores. 
te medio, son al menos diez los al: 
caldesen ejercicio losque podrían 
renunciaren el curso de la semana 
para disputarse uno de lostrece es- 
caños de representación regional 
que se eligen en un año más. 

- Mientras unos como el alcalde 
ÁlvaroOrtiz(Concepción), Anto: 
nio Rivas (Chiguayante) y Henry 
Campos(Talcahuano) ya planifi 
can su salida para la próxima se- 
mana, otroscomo Alejandra Bur- 
gos (Curanilahue), Mario Gierke 
(Cabrero) o Ana Albomoz (Santa 
Juana) están aún en reflexión, so- 
bretodoen vista de losresultados 
electorales que cosecharon algu 
nos que perdieron la reelección y 
la posibilidad de contaro no con 
un apoyo partidista. 

DECISIÓN TOMADA 
Fue en mayo de este año cuan: 

do Álvaro Ortiz confirmó en en 
trevistacon este medio quesuin 
tención era postular a un escaño 
en el distrito 20 por la Democta- 
cia Cristiana, luego de no poder 
competir por otro periodo ala al 
caldía tras completar 12 años. 

“Hace tiempo dije que muchas 

  

   

  

+ Panorama regional 

En noviembre del próximo año, la 
Región escogerá trece parlamen- 
tarios, cinco representantes del 
distrito 21 y ocho correspondien- 
tesal distrito 20. 

  

  

La Superintendencia de Medio 
Ambiente inició un procedi- 
miento sancionatorio, con la for- 
mulación deseiscargos,contra la 
empresa de Transportes Juan 
Enoc Leiva Sanhueza EIRL, que es 
el titular del proyecto “Aumento 
de extracción de áridos, cantera 
Fundo Palco Chuponal", ubicado 
en Coronel. 

Lo anterior, a raíz de que el or- 
mos fiscalizador detectó que 
la empresa ha realizado extrac- 
ción de áridos de forma distinta a 

loautorizado en su Resoluciónde 
Calificación Ambiental (RCA). 

El proyecto contempla un au- 
mento de extracción de áridos 
desde la cantera del fundo Palco 
Chuponal, dondese estima un al- 
za del volumen de extracción de 
75 mil metros cúbicos a un volu- 
men total de 189 mil 414 metros 
cúbicos proyectado, para una vi- 
daútil estimada de seisaños. Con 
esto, se aumenta la superficie a 
afectar de 2,1 a 4,1 hectáreas. 

A raíz de una denuncia ciuda- 

A l 
Los alcalde Henry Campos, Álvaro Ortiz y Antonio Rivas buscarían un cupo en el Parlamento. 

Plazo límite impuesto por la ley vence el próximo sábado 16 

Hasta diez alcaldes de la 
Región podrían renunciar para 
buscar un cupo al Parlamento 
personas, organizaciones sociales 
y mi partido me plantearon la po- 
sibilidad de pelear un cupo a di 
puedo porel distrito 20. Y esoes 
lo que vamos a hacer, porque 
cuandotelo plantean comoargu- 
mentos, como un reconocimien- 
to y algo lógico”, comentaba el al 
calde de Concepción en aquella 
ocasión-en una reflexión queno 
se ha movido un ápice a la fecha-, 
argumentando que “vendrá un 

añoen que me tenga quereinven- 
tar, ver como preparo mi campa- 
ña, y ademássoy la mezcla perfec- 
ta entre mi padre y mi madre. 
Uno tiene la intención, las ganas, 
heestado visitandocomunas, me 
haido muy bien, tengo buena lle 
gada y se siente”. 

Una decisión similar es la que 
tiene adoptada el alcalde de Chi- 
guayanteJosé Antonio Rivas,que 
mantiene conversaciones a dis- 

La ley obliga a que todas las autoridades unipersonales 

y de representación regional electas deben renunciar 

un año antes para competir en elecciones. 

La ministra de Defensa visitó Asmar para constatar el trabajo 

Asmar avanzar en el mantenimiento y modernización de trenes 
El astillero ha movilizado su principal centro 
productivo Talcahuano para enfrentar el 
desafío de dar cobertura a 2 automotores que 
cubrirán la ruta Llanquihue-Puerto Montt. 

Más de 12 talleres especializa- 
dos, incluyendo calderas y cañe- 
rías, mecánica y armamentos, 
maquinaria naval y combustión 
intema, entre otros, para mante 
nery recuperarlos trenes que cu- 
brirán la ruta Llanquihue-Puerto 
Montt, ha movilizado Asmar pa- 
ra alcanzar los objetivos del Plan 
de modernización de dos unida- 
des de EFE. 

Para revisar el avance de estos 
trabajos, la ministra de Defensa, 
Maya Fernández; junto al presi 
dente de la Empresa de los Ferro- 
carriles del Estado, Eric Martin; y 
el administrador de AsmarTalca- 

huano, Rafael Castillo; visitaron 
lasinstalaciones del astillero y ve 
rificaron en terreno los avances 
delos trabajos. 

En el lugar también compar- 
tieron con los trabajadores que 
realizan las obras y recorrieron 
los trenes en recuperación. La 
ministra aseguró que “cuando 
hablamos de Asmar, siempre 
pensamosen las unidades nava- 
les y en la mantención de bu- 
ques, Pero ahora también esta- 
mos apoyando a otra empresa 
del Estado como EFE, con quien 
se estableció un convenio para 
la recuperación de trenes. Creo 

tintonivel, que inclusolo podrían 
llevar a renunciar al Partido So- 
cialista paracompetircomo inde. 
pendiente en cupo de otra tienda 
política, ante otrasopcioneselec- 
torales que baraja la tienda fuera 
del mundo municipal. 

“Voy a renunciar el último día. 
Nosotros vamos a buscar la me- 
jorforma de dejar absolutamente 
todo bien, como se hace en Chi 
guayante donde la autoridad que 
asuma reciba de la mejor forma 
el municipio”, indicaba a inicios 
de este mes. 

Una situación que cambió en 
los últimos días fue la delalcalde 
de Talcahuano Henry Campos 
(UDI, quien tras perderla reelec- 
ción ante Eduardo Saavedra (PS) 
confirmó rápidamente que re: 
nunciará para competir el próxi: 
moaño pese aque en meses ante- 

  Las autoridades visitaron el avance de los talleres. 

danaseinformósobrela sobreex- 
plotación dela canterasincontar 
con plan de manejo forestal para 
bosque exótico y bosque nativo. 

La Superintendencia realizó 
fiscalizaciones tantocon la Direc- 
ción de Vialidad comoconSerna 
geomin, lo que derivó.en un pro- 
cedimiento sancionatoriocon un 
cargo gravísimo, tres graves y dos 
leves. 

El jefe de la Oficina Regional 
SMA del Biobío, Juan Pablo Gran- 
2ow explicó que “tras el análisi    

riores descartó la opción. 
“Mi futuro político es terminar 

loque queda del cargo, pese a que 
he tomado la decisión de renun- 
ciar, pensando en las aspiraciones 
parlamentarias que pueden serle- 
gítimas para el próximo año. Cer- 
ca de 40 mil personas nos apoya- 
ron,y la decisiónseadopta pensan 
doenelfuturo:sila decisión esque 
postule, se tomarácon el partido y 
todosaquellos de lacoalición por- 
quenocreoen los lobos solitarios. 
Renunciaré para no quedar inhá 
bildeseropción", manifestó. 

Otrosalcaldes queenlos próxi 
mos días dejarán sus cargos son 
Jorge Rivas (Mulchén), Esteban 
Krause (Los Ángeles) y Mario 
Gierke (Cabrero). 

PERIODO DE REFLEXIÓN 
Enel caso deotras cuatro alcal- 

quees un proyecto sumamente 
importante, pensando en el 
compromiso que ha planteado 
el Presidente de la República de 
conectar localidades del sur del 

aís”. 
“Se trata de una alianza entre 

dos empresas del Estado, que 
permitirá la renovación total y 
mantenimiento de dos unidades 
de ferrocarriles a cargo de nues- 
tros especialistas, quienes han 
puesto a disposición de este pro- 
yecto todo su conocimiento en 
el mantenimiento de unidades 
navales, para lograr una actuali 
zación general de los carros”, ex 
plicó el capitán de navío, Rafael 
Castillo. 

Así, al interior de la Planta In- 
dustrial, avanza la refacción delas 
unidades 502 y 503, cuyos siste- 
"mas de navegación, piso, asientos, 

realizado por la SMA, se puede 
evidenciar que existen antece- 
dentes suficientes para el inicio 
de este procedimiento sanciona- 
torio, luego de constatarque,enla 
ejecución de este proyecto, el ti- 
tularno ha dadocumplimiento a 
las exigencias establecidas en su 
permiso ambiental, las que dan 
las directrices para la ejecución de 
este”. 

El titular del proyecto arriesga 
una multa total equivalente a 
másde21 mil millones de pesos. 

  

días, losjefes comunales que van 
desalidase mantienen en un pro 
ceso dereflexión respecto ala op- 
ción de asumir nuevos desafíos 
electorales. 

Laalcaldesa de Santa Juana Ana 
Albornoz-independiente peroad- 
herente del movimiento Izquierda 
Libertaria-esopción para compe- 
tir en el distrito 20, pero también 
para poder desembarcar en el Go- 
bi 'onsultada por su situa- 
ción, dijo que“no he descartado la 
posibilidad de una candidatura 
parlamentaria, es algo que está en 
análisis. Por ahora, estoy concen- 
tradaen cerrar mi gestión munici 
palppara haceruna entrega ordena- 
daa la nueva administración”. 

En la misma reflexión se en- 
cuentra la alcaldesa independien- 
te Alejandra Burgos, quien mani: 
festó que “la opción parlamenta 
ria es una de las opciones que se 
está barajando, pero como no he 
tomado una decisión aún no pue 
do entregar detalles”. 

Otros dos nombres que están 
sobre la mesa para una opción 
parlamentariason losalcaldessa- 
lientes de Arauco y Lota, Eliza 
beth Maricán y Patricio Mar 
chant, para competir por un esca: 
ño enel distrito 21. 

Su opción electoral sería inte- 
grarlalista del pacto Demócratas, 
acompañando a la diputada Joa- 
anna Pérez, que buscará una nueva 
reelección. 

    

cadena de tracción, aire acondi- 
cionado y sistemas automáticos, 
están siendo actualizados. Igual: 
mente, se encuentra en proceso el 
cambio de luminarias, la actuali- 
zación de lossistemas de comuni 
cación entre vagones y altavoces, 
la mejora de la iluminación exte- 
rior y la renovación de la pintura 
exterior. 

Para el presidente de la Empre- 
sa de los Ferrocarriles del Estado 
esta visita es relevante y explicó 
que “para EFE es motivo de orgu: 
llo trabajar junto a Asmar en un 
proyecto tanimportante para no- 
sotros como es la recuperación 
del tren a Puerto Montt. Esto da 
cuenta del tremendo esfuerzo 
que está haciendo EFE con una 
rehabilitación profunda para 
contar el mejor estándar a nues- 
tros usuarios”.
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